

## ABSTRAK

### **Muhammad Jauhar Kholish 91191060063): *NATURE* DAN *NURTURE* DALAM PEMBENTUKAN KEPERIBADIAN MANUSIA PERSPEKTIF HADIS**

Penelitian ini menemukan nilai-nilai *nature* dan *nurture* dalam pembentukan kepribadian manusia yang masih selalu menjadi perdebatan semua orang hingga saat ini, bahkan para ahli psikolog juga memperdebatkan *nature* dan *nurture* dalam pembentukan kepribadian manusia sehingga terbelah menjadi dua kubu yaitu kubu *nature* dan kubu *nurture*. Perdebatan tersebut masih terus berlanjut sehingga butuh hasil akhir untuk menengahi perdebatan tersebut. Untuk menjawab hasil akhir dari *nature* dan *nurture* dalam pembentukan kepribadian manusia dalam perspektif hadis, peneliti perlu mengajukan rumusan masalah. Rumusan masalah yang telah diajukan pada penelitian ini adalah: 1) Bagaimana *nature* dan *nurture* menurut ahli hadis dan sains?, 2) Bagaimana hadis-hadis terkait kepribadian serta kualitas dan syarah hadis tersebut?.

Untuk membedah rumusan masalah, peneliti menggunakan penelitian kualitatif melalui studi atau penelitian kepustakaan (*Library Research*). Adapun pendekatan yang digunakan peneliti yaitu melalui metode *maudhu'i* dan *syarah*. Adapun sumber-sumber primer yang digunakan dalam penelitian ini dengan menggunakan teori *nature* dan *nurture* dan kepribadian manusia dalam islam serta menggunakan aplikasi *lidwa pustaka*, *Kutub Al-Tis'ah*, dan kitab syarah *Al-Bukhari Fathul Bari* karya Ibnu hajar Al-Asqalani untuk menjelaskan makna dari hadis-hadis yang berkaitan dengan penelitian dan metode syarah untuk menganalisis korelasi dan dampak *nature* dan *nurture* dalam pembentukan kepribadian manusia.

Setelah dilakukannya penelitian, dalam keilmuan agama islam sendiri tidak memiliki istilah *nature* ataupun *nurture* dalam kepribadian, namun islam sebagai agama yang universal juga membahas banyak hal salah satunya mengenai kepribadian manusia, dalam proses penelitian menggunakan metode hadis *maudhu'i* dalam pembentukan kepribadian. disimpulkan bahwa kepribadian manusia memang memiliki keterkaitan dengan *nature* ataupun *nurture*.

Hasil penelitian ini menemukan hasil bahwa *nature* adalah kepribadian manusia berdasarkan faktor dna dan *nurture* adalah kepribadian berdasarkan faktor lingkungan dimana dia dibesarkan atau singgah, kedua konsep ini ditemukan oleh para ahli sains. Sedangkan dalam islam tidak memiliki istilah kepribadian seperti *nature* ataupun *nurture* dijelaskan bahwa kepribadian manusia memang ada yang ditetapkan dan di bentuk. Allah menetapkan kepribadian manusia dalam fitrah dan takdir, dan kepribadian manusia dapat di bentuk dengan berbagai peran lingkungan seperti keluarga, orangtua, peran pendidikan, penyempurnaan akhlak, dan peran masyarakat, dengan hadis-hadis yang berkaitan. Beberapa hadis yang ditemukan lalu dilakukan proses Syarah hadis untuk menjelaskan makna dari hadis-hadis yang telah dicantumkan menggunakan kitab syarah Shahih Bukhari yaitu kitab *Fathul bari* karya Ibnu Hajar Al-Asqalani agar membantu menjaga integritas ajaran Islam dan memastikan bahwa pesan-pesan Nabi yang terkandung dalam hadis-hadis tersebut dipahami dan diterapkan dengan benar.